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                                                                    в Костромеzakprf44.ru

Изначально авторы закона об общих 
принципах организации местного само-
управления сделали все, чтобы он был 
не исполнен. 

Во-первых, списав практически все с 
европейского образца местного самоу-
правления, не учли особенности России. 
Но Европа не Россия.  Во-вторых, списав 
сущность понятия «местное самоуправ-
ление», указали и ответственность ор-
ганов местного самоуправления перед 
гражданами, и ответственность граждан 
– самоуправляться. Но по какой-то при-
чине не углядели в образце главное — 
органы местного самоуправления долж-
ны иметь возможность решать вопросы 
местного значения. То есть, они должны 
иметь необходимые финансы. У евро-
пейцев это есть, а у нас — увы. Одним 
словом, самоуправляйтесь.

Правда, в 2003 году Путин обещал вы-
делить 680 млрд. рублей на организа-
цию местного самоуправления. Может 
быть, кто-то помнит выступления В.А. 
Шершунова о том, что Москва даст нам 
на эти нужды 4-6 млрд. рублей. Но обе-
щания так и остались обещаниями, а на 
местах не получили ни копейки. И нача-
лись страдания. 

Районы и города самостоятельны, не 
зависят от органов государственной 
власти. Их полномочия возросли аж 
до 50 наименований. Денег не хватило 
на элементарное, не то что на дороги. 
Народ начал поносить глав местного 
самоуправления. Конечно, среди них 
были разные по профессионализму и 
масштабу люди, но в целом это были 
крепкие управленцы. Но что 
можно решить без средств? 
Более того, умники и умни-
цы в администрации прези-
дента и в Госдуме решили, 
что самоуправление нужно 
углублять, и наделили по-
селение полномочиями  
принимать свои бюджеты, 
формировать аппараты 
управления, избирать депу-
татов. При этом ни кадров, 
ни денег.

В Европе местное само-
управление формирова-
лось 200-500 лет. Земство 
в России тоже вводилось 
не повсеместно. Понимал 
царь-батюшка, что само-
управление на такой терри-

Одним словом, самОуправляйтесь!
Многие наивно полагают, что основные напасти 

России — дураки и дороги. Конечно же, эти две про-
блемы никуда не исчезли, и рискну предположить, 
что они у нас вечны. Но есть одна проблема, которая 
касается практически каждого гражданина нашей 
страны и с лихвой перекрывает эти два несчастья, 
более того, является для них замечательной пита-
тельной средой. Имя ей — местное самоуправление. 

тории, с таким разнообразием условий 
и традиций нельзя ввести одним декре-
том. Хотя сегодня модно восторгаться 
земством, но делают это либо безгра-
мотные, либо лукавые люди. Почитай-
те стенограммы старой Госдумы, и вы 
услышите настоящий стон относитель-
но несовершенства и безденежья. Да 
что стенограммы. Почитайте дневники 
А.П. Чехова, и многое станет понятно. 
Самоуправление должно прорасти при 
серьезной поддержке государства, при 
его терпеливой, заинтересованной, си-
стематической работе по выращиванию 
кадров, поддержке народной инициати-
вы.

У нас же как у Черномырдина — хотели 
как лучше, а слепили уродца. Крик отча-
яния сообщества местного самоуправ-
ления наконец-то услышал президент. 
В своем Послании в 2013 году одной из 
первых обозначил задачу укрепления 
местного самоуправления с тем, чтобы 
оно было сильным, независимым, фи-
нансово самостоятельным. Что ж, все 
абсолютно верно. 

А дальше события развивались по-
российски традиционно. Создали боль-
шую рабочую группу, судили-рядили, 
консультировались. Работали, что назы-
вается, не щадя живота своего. Местное 
сообщество замерло в ожидании — вот, 
наконец, свершится.

В многостраничных дополнениях и 
изменениях в закон о местном само-
управлении, принятых в мае, есть ново-
введения. В крупных городах вводится 
внутригородское деление на внутриго-
родские округа с органами местного са-
моуправления. Это не для Костромской 
области. Нет таких крупных городов. 
Даже для города Кострома это слишком 
большая роскошь. Еще две-три адми-
нистрации, два-три депутатских собра-
ния. Дополнительные расходы явные, а 
эффективность весьма проблематична. 
Есть некоторое послабление для посе-
лений, у которых низкие доходы. За по-
селениями закрепили 13 полномочий, 

которые они как-то могут исполнять. 
Особый акцент сделан на способах 
формирования депутатских собраний в 
сельских муниципальных районах. Под-
робно прописаны нормы формирования 
собраний районов из глав и депутатов 
поселений. Эти положения были и в 
прежней редакции закона о самоуправ-
лении. В новой же редакции закона на 
данном принципе формирования сде-
лан особый акцент, подразумевающий, 
что на местах откажутся от выборов и 
примут эту схему. Полагаю, что эта но-
вация, конечно же, позволяет эконо-
мить небольшие средства на выборы, 
но весьма спорна по сути.

Во-первых, сформированное по дан-
ному способу собрание в еще большую 
зависимость ставит депутатов от глав 
администрации. Во-вторых, главы посе-
лений, вошедшие в районное собрание, 
будут тянуть и так «худое одеяло» бюд-
жета каждый на себя, а это не создаст 
нормальных, устойчивых условий не 
только для работы представительного 
органа, но и района в целом. В-третьих, 

представительный орган воз-
главит один из глав поселе-
ний, который крайне занят на 
основной работе. У него не 
будет времени вникать в суть 
многообразных вопросов, 
стоящих перед депутатом. 
Все материалы на заседания 
будет готовить администра-
ция, а, следовательно, нару-
шается принцип разделения 
властей, как результат - адми-
нистрации на местах «уйдут» 
из-под контроля депутатов по 
всем вопросам. И, наконец, 
в-четвертых, только выборы 
формируют социальную ак-
тивность граждан, формируют 
гражданское общество. Отме-
нив выборы, закон лишает из-

бирателей права, консервирует пассив-
ность и равнодушие значительной части 
населения.

Новая редакция закона о местном са-
моуправлении закрепляет в целом вер-
ную норму: глава города либо района 
не может совмещать исполнительную и 
представительную власти.

Вот, собственно, и все. Нет ни сло-
ва о механизмах наполнения местных 
бюджетов, об укреплении материаль-
но-технической части муниципалите-
тов, о подготовке квалифицированных 
кадров, то есть, нет главного — четких 
ориентиров, приоритетов в социально-
экономическом развитии территорий 
муниципалитетов.

В очередной раз гора родила мышь. 
Много шума из ничего…

валерий ИЖИЦКИй, 
первый секретарь 

Костромского ОК КпрФ

Гора   снова родила мышь!
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Павино:  за лучшую жизнь Простого народа

петропавловское – 
образцовый центр 
патриотического 

воспитания
Виталий Иванович Суворов, 

секретарь Павинского пар-
тийного отделения, выступил 
перед коммунистами, собрав-
шимся в Петропавловском клу-
бе, с информацией о прошед-
шей конференции, принятых 
решениях. В своем выступле-
нии В.И. Суворов затронул и 
сложившуюся экономическую 
ситуацию в области и Павин-
ском районе. Было отмечено, 
что с приходом губернатора 
С.К. Ситникова обстановка 
стала стабилизироваться, но 
по-прежнему остается слож-
ной. Вот только некоторые циф-
ры: в стадии банкротства 116 
промышленных предприятий, 
текстильное производство по 
сравнению с 2005 годом упа-
ло в 2 раза, производство ма-
шин и оборудования в 2,9 раза. 
Посевные площади зерновых 
сократились со 146 802 га до 
51874 га. Поголовье  крупного 
рогатого скота уменьшилось в 
2,5 раза. За прошлый год спи-
сано 600 тракторов, а куплено 
лишь 100. Павинский район  - не 
исключение, «уверенно» сдает 
позиции в сельскохозяйствен-
ном производстве. По сравне-
нию с прошлым годом поголо-
вье уменьшилось на 44 головы 
и составило 465 голов. Прекра-
тил свое существование неког-
да передовой колхоз «Россия», 
здесь ушли под нож 39 буренок, 
в хозяйстве  имени Жданова – 
10 голов, имени Чапаева – 12 
голов. Лишь в ООО «Агропро-
дукт» дойное стадо увеличилось 
на 15 голов и составило 190 го-
лов. Показатель в среднем по 
району – все нормально. Кол-
хозам трудно рассчитывать на 
дотацию, так как ее дают при 
условии роста поголовья, роста 
надоев, роста валового произ-
водства молока.  

При обсуждении было от-
мечено, что материальное по-
ложение земляков ухудшает-
ся. Закрылись магазины ООО 
«Павинское» в Добровице, 
Карпове, Березовке, Шумкове. 

стремиться  к  большему
В районных отделениях КПРФ, в первичных партийных организациях проходят 

собрания по обсуждению итогов областной партийной отчетно-выборной конфе-
ренции. Анализируя замечания и предложения большого областного совещания, 
коммунисты на местах вносят необходимые коррективы в рассматриваемые пла-
ны работы на предстоящий период.  На собраниях Петропавловского первичного 
отделения КПРФ Павинского района и собрании коммунистов Октябрьского рай-
она побывала секретарь обкома по идеологии, главный редактор газеты «Что де-
лать?» Елена ШАХОВА. В эти же дни в Вохме прошло и заседание общественной 
редколлегии партийной газеты.

Закрылись библиотеки в Мед-
ведице, Добровице, Шойме. 
Встает вопрос о сокращении 
количества рейсов автобусов 
Павино – Добровица, Павино 
– Леденгск. Принято решение - 
партийной организации, депу-
татам разных уровней активнее 
реагировать на происходящее, 
использовать депутатские за-
просы, районную газету «Се-
верный луч» и областную пар-
тийную газету «Что делать?».

 Большое внимание павин-
ские коммунисты уделяют про-
пагандистской работе среди 
населения района разных воз-
растов. Далеко за пределами 
Павинского района известно 
патриотическое воспитание 
учащихся в Петропавловской 
средней школе. Под руковод-
ством члена КПРФ депутата 
районного собрания Валерия 
Николаевича Чигарева рабо-
тает поисковый отряд «Щит». 
Более сотни мальчишек и дев-
чонок побывали в поисковых 
экспедициях в местах боев во 
время ВОВ. Они воочию узнали 
суровую правду о войне. После 
каждой поездки пополняется 
школьный музей новыми экспо-
натами. В школе работает шко-
ла юнг. Даже трудно поверить, 
что в школу приезжали коман-
дир атомной подводной лодки 
«Кострома» и его заместитель, 
а ребята съездили в Видяево 
Мурманской области. Велича-
во и торжественно каждый год 
в Павинском районе отмечает-
ся День военно-морского фло-
та. И в этом большая заслуга 
членов КПРФ, влюбленных в 
море: Кузнецова Владимира 
Павловича, Чигарева Валерия 
Николаевича, Аверкиева Лео-
нида Дмитриевича, Елисеева 
Василия Николаевича, Русано-
ва Петра Васильевича. Следует 
продолжать эту работу, пусть и 
дальше крепнет морское брат-
ство и связь с атомной подво-
дной лодкой «Кострома».

Выстраивая перспективный 
план работы, не обошли сторо-
ной и важнейшую задачу – вы-
страивание действенной депу-
татской вертикали КПРФ. Па-
винские коммунисты и прежде 
активно работали в этом на-
правлении. Так, было отмечено, 

что первый секретарь обкома 
КПРФ, заместитель председа-
теля областной Думы Валерий 
Петрович Ижицкий, депутаты 
областной Думы Оленев Алек-
сандр Николаевич, Перегудин 
Александр Семенович, депу-
тат Государственной Думы По-
номарев Алексей Алексеевич 
оказывали павинскому партий-
ному отделению организаци-
онную и финансовую помощь. 
В 2012 году из депутатских 
миллионов фракции КПРФ в 
областной Думе было выделе-
но 30 тысяч Петропавловской 
средней школе, 30 тысяч ру-
блей школе искусств, 30 ты-
сяч рублей спортклубу. Очень 
жаль, что эти деньги пошли 
не по назначению, а на заго-
товку дров в районе. Выделя-
лись средства для поездки в 
город Гатчина Ленинградской 
области на перезахоронение 
бывшего жителя деревни Кук-
шинга Медведева Андрея Ива-
новича, погибшего в 1941 году. 
В мероприятии участвовали 
Чигарев Валерий Николаевич, 
учащиеся Петропавловской 
средней школы Петр Захаров, 
Сергей Иванов и секретарь ко-
митета В.И. Суворов. В 2013 
году по ходатайству райкома 
было выделено из депутатских 
миллионов 100 тысяч рублей 
на сантехнические работы в 
районном Доме культуры. По 
ходатайству В.Н. Чигарева в 
Петропавловскую школу был 
куплен стол для игры в теннис. 
На 2014 год райком направил 
заявку на выделение 100 тысяч 
рублей для ремонта крыши в 
детском саду льнозавода. Если 
вспоминать прошлые годы, то 
по ходатайству райкома смог-
ли оказать помощь Леденгской 
школе (20 тысяч рублей в честь 
юбилея), современный музы-
кальный центр для Медведиц-
кой школы, сельского Дома 
культуры в деревне Шумково и 
5 тысяч рублей для Централь-
ной библиотеки.

Впереди большие избира-
тельные кампании 2015 года, к 
ним предстоит серьезно гото-
виться, работать по приему в 
ряды КПРФ, работать с кадро-
вым резервом, активнее при-
влекать молодежь.

Боговарово – 
чемпион области по 

самым высоким ценам
Партийное собрание в Бого-

варове проводил вновь избран-
ный молодой секретарь Николай 
Сергеевич Смердов, сменивший 
на ответственном посту опыт-
нейшего Аркадия Федоровича 
Федотова. Поделиться опытом 
с молодым товарищем на со-
брание в Боговарово приехали 
секретари Вохомского и Пы-
щугского отделений партии А.В. 
Смердов и П.Я. Магамадова.

По традиции в начале собра-
ния – прием в партию. Еще один 
молодой житель Боговарова 
Сергей Данилов принял реше-
ние связать свою жизнь с КПРФ. 
Безысходность, с которой при-
ходится сталкиваться, достала. 
Вместо того, чтобы молчаливо 
терпеть, решил послужить инте-
ресам земляков. 

Обсуждая итоги областной 
конференции, собравшиеся со-
средоточили внимание на де-
тальном плане предстоящей 
работы, распределили партий-
ные поручения, наметили круг 
проблем, на которых предстоит 
сосредоточить внимание. Вы-
ступавшие отмечали, что наи-
большую тревогу у земляков вы-
зывает отсутствие перспектив на 
родной земле у молодежи, боль-
шинство вынуждено покидать 
родные дома, уезжая при этом в 
«никуда». Возмущает боговаров-
цев и то, что, оказавшись за пол-
тысячи километров от контроля 
областной власти, они вынужде-
ны жить на очень скромные до-
ходы в условиях «запредельных» 
цен. Так, например, литр молока 
стоит 50 рублей, десяток яиц – 
59, сахарный песок – 45 рублей 
за килограмм, баночка свиной 
тушенки («Совок») обойдется в 
145 рублей. Те, кто имеет воз-
можность, вынуждены ездить 
за продуктами в соседнюю Во-
хму. Даже с учетом расходов 
на бензин выгода от покупок на 
стороне заметна. Не брезгуют 
закупать товар в вохомских ма-
газинах и боговаровские торгов-
цы. К примеру, огурцы, переехав 
с прилавка из соседнего района, 
становятся доступны и богова-
ровцам, правда, уже втридорога.

Магамадова Петимат Якубов-
на для того, чтобы эффективнее 
отстаивать интересы земляков 
посоветовала учесть опыт пы-
щужан и активнее использовать 
возможности депутатов-ком-
мунистов, а для этого надо ак-
тивнее участвовать и в выборах 
депутатов местного самоуправ-
ления. У фракции КПРФ в со-
брании депутатов Пыщугского 
района накоплен определенный 
опыт. Ведь зачастую предстоит 
решать схожие проблемы. Так, 
например, для дальних районов 
проблемой стало получить на-
правление в шарьинскую боль-
ницу. Почему-то направляют 
только в Кострому за такие вер-
сты, что вытрясают не только 
содержимое кошельков, но и 
остатки здоровья.

Анатолий Витальевич Смердов 
предложил соседям наладить 
сотрудничество в деятельности 
литературных объединений рай-

онов. В Вохомском районе боль-
шую и интересную работу ведут 
творческие люди через объеди-
нение «Северные увалы». Лите-
ратурное объединение «Вдох-
новение» также собрало вместе 
неравнодушных, талантливых 
людей Октябрьского района. По-
эты и писатели особенно остро 
чувствуют жизнь, а, значит, это 
наши люди, надо активнее с 
ними работать.

Уже этой осенью Николай 
Сергеевич Смердов пройдет об-
учение в Москве в Центре под-
готовки кадров при ЦК КПРФ. 
Молодому секретарю всего 22 
года, но есть доброжелательный 
опытный наставник, есть силь-
ный характер, значит, и резуль-
тат будет.

Газету  читают,
но расслабляться 

нет  повода
Областная партийная газета 

«Что делать?» сегодня наибо-
лее доступный и действенный 
канал пропаганды идей КПРФ 
в Костромской области.  Ра-
ботать через газету «Что де-
лать?» среди населения в на-
стоящее время нам никто не 
мешает, есть для этого и фи-
нансовые возможности. Тираж 
газеты за последние два года 
выдерживаем от 25 до 40 ты-
сяч экземпляров. Наработана 
система распространения на 
местах. В Пыщугском, Чухлом-
ском и Кологривском районах 
нашу газету получает каждый 
пятый избиратель. К этим по-
казателям должны стремиться 
партийные отделения во всех 
районах.

Работая над газетой, мы ста-
вили себе задачу сделать ее не 
только пропагандистом, но и 
организатором. Содержатель-
ное наполнение «Что делать?» 
отличается от других печат-
ных изданий тем, что в нашем 
штате нет журналистов. Наши 
авторы – это люди с мест: ком-
мунисты, сторонники и просто 
неравнодушные люди.

Большое внимание содер-
жанию газеты было уделено на 
областной отчетно-выборной 
конференции. Наряду с до-
брыми словами были выска-
заны и серьезные замечания. 
Так, не в должной мере осве-
щается в газете деятельность 
депутатов-коммунистов; мало 
дается информации о работе 
коммунистов по защите инте-
ресов населения на местах; 
недостаточно освещались на-
работанные результаты; не вы-
строено по-настоящему тес-
ное взаимодействие редакции 
с районными и городскими ко-
митетами; недостаточно вни-
мания уделяла газета рядовым 
коммунистам, первичным от-
делениям, их большому вкладу 
в наше общее непростое дело.

Именно вопросам устране-
ния указанных недостатков в 
содержании газеты «Что де-
лать?» и было посвящено за-
седание общественной ред-
коллегии, прошедшее 10 июля 
в Вохме. Принятые рекоменда-
ции обязательно найдут отра-
жение в последующей работе.

Боговарово: растут наши ряды
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Враг ближе, чем кажется. Он 
уже убивает русских. И он не 
остановится. Он не остановился 
вчера — он не остановится и зав-
тра — ни в считанные часы, ни че-
рез месяц.

Он не остановился на первой тысяче 
погибших — он не остановится и на де-
сятой. Не остановится и на сотой. Он 
не остановится ни на фосфоре, ни на 
фосгене, ни на иприте. Ни на Одессе, 
ни на Славянске, ни на Мариуполе. Это 
фашизм. И он никогда еще не останав-
ливался сам. 

У авторов и спонсоров неофашиз-
ма есть единственная цель — борьба 
с Россией — прямо и косвенно, через 
уничтожение русских, через вытесне-
ние русских с их исторических мест 
проживания, через ограничение в ис-
пользовании русского языка. 

Их конечная цель — перевод войны 
на территорию России. Это цель, ради 
которой они не остановятся ни перед 
чем. Никакие жертвы не отрезвят их и 
никакое оружие не будет для них за-
претным.

Они поставили целью втянуть Россию 
в войну и обязательно добьются своего 
рано или поздно. Без ресурсов России 
они банкроты, и они сделают все, что-
бы получить то, что запланировали. Че-
рез любые жертвы. Через любые пре-
ступления.

Если Россия не вмешается, пока во-
йна идет в пределах Донбасса — эта 
война распространится на Харьков и 
Одессу, а потом на Ростов и Симферо-
поль. Огонь пойдет дальше — на тер-
риторию России.

Большая удача, что в Донецке и Лу-
ганске нашлись свои защитники, кото-
рые сами готовы противостоять вра-
гу — нашему общему врагу, не только 

В Костромской области 
объявлен сбор средств 
для поддержки народов 
Украины и российских со-
отечественников.

Наблюдательный совет, соз-
данный для контроля за распре-
делением средств в поддержку 
российских соотечественников 
на Украине, призывает жителей 
Костромской области не быть 
равнодушными и оказать по-
мощь тем, кто в ней сейчас так 
остро нуждается.

В состав наблюдательного со-
вета вошли представители поли-
тических партий КПРФ, «Единая 
Россия», «Справедливая Рос-
сия», ЛДПР, общественных орга-
низаций, администрации регио-
на. Возглавляет совет замести-
тель губернатора Костромской 
области Иван Корсун.

Некогда богатое и сильное го-
сударство сегодня переживает 
тяжелые времена. В обстановке 

Одними  переговорами  
карателей  не  остановить

своему. Но силы ополчения не так ве-
лики, как хотелось бы думать.

И не нужно ждать и надеяться, что все 
шахтеры возьмут в руки оружие. Даже 
в 1941 году далеко не все советские 
люди, оказавшиеся на оккупированной 
территории, брали в руки оружие. Хотя 
их землю занял внешний враг, намере-
ния которого были очевидны. Но даже 
в то время партизанские отряды соз-
давались политработниками, специ-
ально оставшимися в тылу врага.

Народ, оказавшийся один на один с 
врагом, разобщен и деморализован. 
Тем более, если это не внешний враг, 
а внутренний противник, собранный 
из вчерашних соотечественников. Тем 
более, когда у врага действуют раз-
ведка, служба безопасности и кара-
тельные отряды, которые занимаются 
поиском и нейтрализацией активистов 
сопротивления.

Не нужно ждать, когда весь народ 
поднимется сам и остановит врага. 
Потому что этого можно не дождаться. 
И еще потому, что это враг не только и 
не столько жителей Донбасса, сколько 
враг всей России, всех русских.

В Киеве переговоры вести не с кем. 
На Западе — тоже. Международные 
институты не действуют. Делать заяв-

«враги сожгли родную хату...»«враги сожгли родную хату...»

США  будут  воевать 
с Россией до

последнего украинца

Украина 2014 года - Испания 30-х годов! 
Такие параллели сами собой напрашива-
ются, когда следишь за сводками с фрон-
тов гражданской войны на Украине через 
СМИ, через общение с друзьями, род-
ственниками, которые волею судеб были 
вовлечены в это кровавое пиршество ко-
ричневой чумы, поразившей украинское 
общество.

Так же, как и в далеком 1936 году в Ис-
пании, в 2014 в Киеве украинские фаши-
сты, не сумев прийти к власти законным 
путем, свергли правительство и пытаются 
установить над страной свою диктатуру.

Но есть еще одно обстоятельство, род-
нящее мятежный Мадрид с сегодняшни-
ми Донецком и Луганском. Это участие в 
их защите добровольцев - интернациона-
листов, людей, готовых к самопожертво-
ванию ради своей идеи и счастливой жиз-
ни братских народов.

Среди них особое место занимают, как 
и в Испании, коммунисты!

Очень отрадно отметить, что сейчас на 
юго-востоке Украины рука об руку с опол-
ченцами находятся и коммунисты, выход-
цы из Мордовии. Одним из ярких пред-
ставителей борцов против хунты является 
В.П. Бородкин. В свое время он был чле-
ном Комитета Мордовского республикан-
ского отделения КПРФ.

В настоящее время Василий Петрович 
Бородкин занимает должность начальни-
ка управления надзора за исполнением 
законов спецподразделениями и иными 
учреждениями, ведущими борьбу с орга-
низованной преступностью и коррупцией. 
Его многолетний боевой опыт, получен-
ный в Афганистане и в Чеченской кампа-
нии, работы в следственных органах Мор-
довии позволяют ему и другим нашим 
товарищам вносить значительный вклад 
в правое дело борьбы патриотов с киев-
ской хунтой.

По понятным причинам мы не можем 
огласить имена всех наших товарищей, 
ныне сражающихся и оказывающих по-
мощь патриотам Новороссии, но мы уве-
рены, что своим подвигом они достойно 
впишут свои имена в историю освободи-
тельной борьбы украинского и русского 
народов с коричневой киевской хунтой.

Все областные и республиканские от-
деления КПРФ оказывает посильную 
помощь нашим братья в Новороссии, 
участвуя в общефедеральной кампании 
КПРФ по сбору гуманитарной помощи.

пресс-служба КпрФ 

политической нестабильности 
страдают простые граждане. 
Жители Украины, не поддержи-
вающие насилие и нелегитим-
ную власть, нуждаются в нашей 
помощи.

Сейчас их взоры обращены к 
России, с которой всегда шли 
рука об руку, преодолевали лю-
бые невзгоды. Братский укра-
инский народ, российские со-
отечественники должны знать, 
что мы рядом.

В наших силах помочь им, 
дать надежду на благополучное 
разрешение ситуации, в кото-
рой они оказались.

Наблюдательный совет об-
ращается ко всем гражданам 
России вне зависимости от их 
национальной принадлежности 
и вероисповедания, политиче-
ских взглядов и общественного 
положения проявить солидар-
ность с братским украинским 
народом.

поддержи  
соотечественников

В настоящее время открыт 
счет по сбору средств для помо-
щи нашим соотечественникам.

Коммунисты Костромской 
области собрали и перечис-
лили 50 тысяч рублей. Сбор 
средств продолжается. Пере-
дать денежные средства можно 
как через секретарей городских 
и районных комитетов КПРФ, 
так и прямым банковским пере-
числением. Участие каждого из 
нас, наше неравнодушие – бес-
ценны.

 Банковские реквизиты:
 ИНН  4401139159   
КПП  440101001
Департамент финансов Ко-

стромской области (ОГБУ 
«Фонд социальной поддержки 
населения» л/с 819.03.077.4)

 Р/С 40601810334693000001
Отделение Кострома г. Ко-

строма
 БИК 043469001
ОКТМО 34701000
Код доходов 819 0 00 00000 

00 0000 180 - для юридических 
и физических лиц

В назначении платежа обя-
зательно указывать: «Добро-
вольные пожертвования по-
страдавшим на Украине».

    

Коммунисты-добровольцы 
на передовой в новороссии

ления в ООН — то же самое, что раз-
говаривать с зеркалом — никто не 
станет слушать.

У России есть только два союзни-
ка — армия и флот. Так сказал Алек-
сандр III, и это справедливо по сей 
день.

Россия должна защитить не Дон-
басс — Россия должна защитить себя. 
Россия должна защитить русский на-
род, потому что без русского народа 
нет и России. И любая часть русского 
народа, где бы он ни проживал — это 
тоже часть России.

…Убили русского журналиста. Это 
большая утрата. Но за прошедший 
месяц убили больше тысячи других 
русских и они — такая же часть рус-
ского мира, как и убитый журналист.

Если мы будем делить русских на 
тех, кто является журналистом, а кто 
нет, у кого есть русский паспорт, а 
у кого паспорт другой страны — мы 
проиграем. Потому что это будет раз-
деление, а противнику только это и 
нужно — разделить нас и победить по 
частям. Победить нас вместе не мог 
никто, победить по частям — смогут.

Никогда не спрашивай, по ком зво-
нит колокол — он звонит по тебе.

mgkkprf.ru
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– но было много эмоций, 
вызванных присоединением 
Крыма и севастополя...

– Скажу так: сессия прошла 
под флагом внешнеполитиче-
ской деятельности, которая пе-
решла во внутриполитическую. 
Происходящее на юго-востоке 
Украины должно нас подвигнуть 
к тому, чтобы мы задумались о 
дальнейшей судьбе нашей стра-
ны, России.

– Киевские власти под на-
цистскими лозунгами пошли 
войной на юго-восток украи-
ны. Что послужило толчком к 
распространению национа-
лизма, фашизма на украине?

– Власть капитала, власть не-
мереных денег, очередной пе-
редел собственности. Такие же 
процессы происходят и у нас в 
России. Главным толчком, по-
вторюсь, стала огромная соци-
альная расслоенность населе-
ния. Она всегда приводит к меж-
национальным разногласиям в 
обществе.

Мы обсуждаем события на 
Украине, но забываем, что нам 
нужно тщательно проанализи-
ровать ситуацию в России. У 
нас социальная расслоенность 
растет невероятными темпами. 
Не так давно доходы 10% самых 
богатых превосходили доходы 
10% самых бедных в 17–19 раз. 
Теперь разница до 39 раз. Про-
цесс идет таким образом, что 
обладатели миллиардных со-
стояний продолжают богатеть, а 
тот, кто еле-еле выживал за счет 
рабского труда, так и влачит 
жалкое существование.

– Законодатели откровен-
но обходят решения, которые 
могли бы приструнить класс 
имущих?

– Интересы богатых – приори-
тет Госдумы, большинство в ко-
торой составляет «Единая Рос-
сия». Примером цинизма я бы 
назвал закон о передаче 1 трлн 
рублей из Фонда национального 
благосостояния коммерческим 
банкам. В считанные дни Гос-
дума умудрилась принять этот 

80 тысяч – маловато будет!
Высоких чиновников Костромской области пожалели за низкие 

зарплаты в 80 тысяч рублей.

Заместители главы области смогут рассчитывать на премии, если продемон-
стрируют ударную работу. В областной Думе приняты соответствующие поправки 
в законодательство. 

Как рассказали на недавнем обсуждении поправок в комитете областной Думы, 
зарплаты замов губернатора «невелики» - они не превышают 80 тысяч рублей в 
месяц. С формулировкой «невелики», если сравнивать с доходами костромичей, 
можно, прямо скажем, 
поспорить. Однако 
определенная логика 
тут есть: дело в том, 
что, к примеру, предсе-
датели комитетов об-
ластной Думы сейчас 
зарабатывают больше 
замов губернатора. 
Хотя ответственности у 
них намного меньше. 

Изменения в закон 
позволят выдавать за-
мам губернатора пре-
мии в случае «выполне-
ния ими особо сложных 
и особо важных зада-
ний». 

K1NEWS.RU

В 2015 году содержание Госду-
мы обойдется дороже почти на 1,2 
млрд рублей. Надо сказать, слуги 
народа и сегодня не бедствуют. 
Зарплаты депутатов уже увеличи-
лись со 161 000 до 254 000 рублей 
– автоматически, вслед за зарпла-
тами федеральных министров: их с 

Госдума работала на олигархов

правительственный закон. Наша 
фракция протестовала против 
этого.

В 2009 г., после кризиса, 
правительство при поддержке 
Госдумы направило в банков-
скую систему 970 млрд рублей, 
500 млрд отдали Сбербанку, 
410 млрд – различным банкам, 
включая коммерческим, якобы 
для спасения финансовой си-
стемы. Был наказ этими деньга-
ми прокредитовать на льготных 
условиях наши промышленные 
предприятия, в первую очередь 
39 важных производств. При-
шел срок возврата этих средств. 
Правительство и «Единая Рос-
сия» неожиданно дарят трилли-
он банкам. Сказали: если банки 
вернут государству эти деньги, 
то финансовая система разру-
шится. Куда же пошел триллион, 
никто не объяснил. До предпри-
ятий ничего не дошло.

Это афера. Один из вариантов 
умыкания народных, бюджетных 
денег.

– Государству взамен да-
ются «привилегированные 
акции». Что это такое?

– Акции, о которых прописано 
в законе, не дают государству 
ни дивидендов, ни права голоса 
в том или другом банке. Просто 
бумажка, на которую обменяли 
триллион рублей. Протащили 
закон за 3–4 дня.

Другой пример. Сколько сил, 
нервов потратила Дума на борь-
бу с алкоголизацией населения. 
Сколько зажигательных речей 
прозвучало… Запретили ре-
кламу алкогольной продукции, 
в первую очередь пива. И вот в 
самом конце сессии, всего за 
три дня, под надуманными пред-
логами вдруг пропустили сразу 
в трех чтениях три закона, от-
крывающие широкое поле для 
рекламы алкоголя. Якобы такое 
требование выдвинули между-
народные спортивные органи-
зации перед проведением у нас 
чемпионата по футболу. А пив-
ные олигархи, получив дополни-
тельную прибыль, отдадут ее на 

развитие спорта.
– сначала людей отравят 

алкоголем, а потом отправят 
заниматься спортом?

– Не знаю, поверил ли кто в 
Думе высказанным доводам. 
Но должна же нас жизнь хоть 
чему-то учить. Неужели забы-
ли, как нас спаивали спиртом 
«Роял»? Его к нам ввозили бес-
пошлинно и отдавали спортив-

ным организациям для ком-
мерческих целей, чтобы спорт 
«развивался»... Привозной бур-
дой массово спаивали населе-
ние. Дешевый табак тоже был в 
этом списке. Вспомнили было 
о здоровье граждан, запретив 
рекламу алкоголя. Но нашлись 
заинтересованные люди, вышли 
на правительство, и всего за три 
дня Госдума все запреты сняла. 
Алкогольная реклама возвраща-
ется. Прибыль производителей 
непрерывно растет.

– новый закон об ОсаГО 
преподнесен как справедли-
вый по отношению к автовла-
дельцам.

– КПРФ его не поддержала. 
Журналисты подбегали, спра-
шивали: чего ж вы, коммуни-
сты, не голосуете? Там же уве-
личение выплат по ущербу со 
120 тыс. рублей до 400 тыс., по 
здоровью – от 160 тыс. до 500 

 «Сессия прошла напряженно, но почти не отличалась 
от предыдущих. Состав Госдумы сформирован таким 
образом, что не меняются ни стиль, ни формы, ни ме-
тоды работы...» – отмечает первый заместитель руко-
водителя фракции КПРФ в Госдуме Сергей Николаевич 
Решульский, подводя итоги пятой сессии шестого со-
зыва палаты. 

тысяч. Вроде бы рост идет. За 
эту часть, говорю, мы двумя ру-
ками голосуем за. Но есть вто-
рая часть закона – о страховых 
тарифах, плате автомобили-
стов за полис ОСАГО. В законе 
сказано, что страховые тарифы 
отдаются на откуп Центробан-
ку и страховым компаниям. Кто 
ответит сейчас, во сколько раз 
он может вырасти? Одни счита-

ют, что на 25%, другие – чуть ли 
не в 2,5 раза. Понятно же, что, 
увеличив выплаты, страховые 
компании захотят отыграться 
на тарифе. Ведь и на сегодняш-
ний день только третья часть из 
полученных сумм идет на вы-
плату компенсаций по авариям. 
Остальное достается страхо-
вым компаниям.

– Госдума приняла закон об 
игорных зонах в Крыму. Об-
щество встревожилось.

– Получили Крым. Много гово-
рили, как будем ему помогать, 
поддерживать, развивать. Но 
олигархи неглупые люди, думая 
об увеличении своих капита-
лов, посчитали, что на крымской 
земле им можно неплохо обога-
титься. Они пошли к нынешне-
му руководству и убедили его, 
что без игорной зоны Крым не 
поднять. Под них принят закон. 
КПРФ за него не голосовала.

– Законы, нужные олигар-
хам, проходят моментально. 
а что с законопроектом высо-
кой социальной значимости, 
о поддержке «детей войны»?

– Первый законопроект «Еди-
ная Россия» отклонила в про-
шлом году. Мы внесли второй. И 
он опять лежит. Запланировали 
его рассмотрение на последнее 
заседание сессии, 4 июля. Но 
было понятно, что в такой день, 
когда все спешат, даже назва-
ния законопроектов произносят 
скороговоркой, дискуссионный 
вопрос никто обсуждать не бу-
дет. Председатель Госдумы С. 
Нарышкин пообещал, что после 
каникул, на первом сентябрь-
ском заседании проект о «детях 
войны» будет в повестке. Так что 
снова ждем. И чем больше тя-
нется время, тем меньше оста-
ется людей, чье детство было 
сломано войной. Тем меньше 
будет затрат, считает наш мин-
фин.

– сколько средств потребу-
ется на этот закон?

– 120 млрд рублей в год.
– если бы триллион, пода-

ренный банкам, отдали «де-
тям войны»...

– Его хватило бы на 10 лет 
поддержки самых наших обе-
здоленных граждан.

– Как вы оцениваете работу 
партии за время этой сессии?

– Мы провели, я считаю, очень 
правильный и перспективный 
пленум ЦК КПРФ, на котором 
решили активизировать работу 
партийных организаций с депу-
татами различных уровней. Пар-
тия делает все больший упор 
на работу в широких массах. 
Нам нужно добиваться, чтобы 
больше было наших представи-
телей в местном самоуправле-
нии. Там самая активная жизнь, 
самые болезненные вопросы 
возникают, наиболее обострен-
но воспринимается происхо-
дящее вокруг. Мы там прира-
щиваем силы. Партия будет на 
местах формировать народное 
противодействие нынешнему 
режиму. Главное требование – 
изменение социально-экономи-
ческой политики, нормальное 
развитие нашей страны во всех 
сферах жизни.

– ваше летнее пожелание 
россиянам.

– Мира! Желаю мира всем!
Галина платОва.

Золотые мои... депутаты

1 сентября 2013 года повысил пре-
зидент Владимир Путин. Указ пре-
зидента предполагает, что с 1 сен-
тября 2014 года депутатские зар-
платы снова вырастут – до 420 000 
рублей.

Что на деле стоит за грядущим по-
вышением расходов на содержание 
депутатов?

Вероятнее всего, значительное 
повышение зарплат – плата за ло-
яльность. Все же депутаты Госдумы 
вынуждены принимать законы, за 
которые впоследствии, возможно, 
им придется отвечать. Кроме того, 
внутриполитическая ситуация в 
стране далека от стабильной. Крым-
ская эйфория будет иметь кратко-
срочный эффект, – это заметно уже 
сейчас, когда Россия стала дис-
танцироваться от Новороссии. В 
этих условиях Кремлю необходима 
лояльность ключевых институтов 
государства. А чтобы изыскать не-
обходимые средства – урезают со-
циальный блок.

«свободная пресса»

наКаЗЫ  Депутатам
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«Для нашей партии всегда 
главной задачей было воз-
рождение порушенного со-
юзного Отечества. Весенняя 
сессия в Госдуме прошла под 
флагом возвращения Крыма и 
Севастополя в родную гавань, 
на историческую Родину, - на-
помнил Г.А. Зюганов. - Мы не 
только активно поддержи-
вали воссоединение россии 
и Крыма, но и плотно рабо-
тали по этому вопросу и в 
России, и в Крыму, и в Сева-
стополе».

 
«Мы считаем, что упуще-

на возможность признания 
луганской и Донецкой ре-
спублик. Эта мера смогла бы 
обуздать аппетиты нацистов и 
бандеровцев, которые сегодня 
бомбят мирные города и тво-
рят невиданные преступления. 
Сейчас еще не поздно заявить 
о том, что Россия не позволит 
расправиться со своими соот-
ечественниками, друзьями и 
родственниками, которые на-
ходятся на юго-востоке Украи-
ны в труднейшем положении», 
- подчеркнул лидер КПРФ.

«Я обращаюсь к российско-
му президенту и нашим служ-
бам с требованием использо-
вать все возможности, чтобы 
не позволить киевским карате-
лям расправиться с теми, кто 
защищал свой родной дом, кто 
отстаивал свое право говорить 
на родном русском языке и хо-
тел бы жить в мире и дружбе со 
своими соседями», - обратил-
ся к В.В. Путину лидер россий-
ских коммунистов.

«В эту сессию Госдума под-
держала нашу инициативу о 
защите компартии украи-
ны, которую бандеровцы и на-
цисты пытались запретить. Я 
благодарю все депутатские 
фракции, они единодушно под-
держали наш проект заявления 
о защите компартии Украины, 
а также о защите права всех 
политических сил отстаивать 
свою точку зрения. Тем более 
по таким сложным и ответ-
ственным проблемам, как во-
просы мира и свободы слова», 
- поблагодарил думских коллег 
Геннадий Андреевич.

«Мы считаем, что в эту дум-
скую сессию упущена воз-
можность принять закон о 
промышленной политике и 
стандартизации, – выразил 
сожаление Г.А. Зюганов. - Мы 
подготовили этот закон вме-
сте с торгово-промышленной 
палатой, апробировали его, он 
был согласован со всеми ми-
нистерствами и ведомствами, 
поддержан моими коллегами 
из других фракций. Но, к сожа-
лению, этот закон перенесен 
на осень, хотя он нужен именно 
сегодня. Потому что осенью бу-

Под Кострому и в Ко-
строму уже переехала 
половина области. Ста-
тистику о численности 
населения опубликовал 
Костромастат.

Всего в нашем регионе на-
считали 656 тысяч жителей. 
Из них 273 тысячи живут в Ко-
строме и 47 тысяч в Костром-
ском районе. Таким образом, 
примерно равное число лю-
дей – по 320 тысяч человек 
- сейчас живут и на относи-
тельно небольшой террито-
рии Костромского района, и 
на остальных пространствах 
нашей обширной области. От-
метим, что речь идет только об 
официальных данных, в реаль-
ности число людей, которые из 
районов перебрались побли-
же к Костроме, наверняка еще 
больше.

Напомним, что численность 
населения Костромской обла-

Министерство финансов пла-
нирует лишить права на бес-
платную медицину неработаю-
щих россиян – с 2015 года они 
должны будут доплачивать за 
свое лечение в государствен-
ных поликлиниках и больницах. 

Это предложение закреплено 
в основных направлениях бюд-

жетной политики на 2015-2017 
годы. Дети и пенсионеры от до-
плат освобождаются. Осталь-
ные – включая домохозяек и 
всех, кто работает без оформ-

…Что такое «олигарх»? Что за 
зверь такой? Давайте называть 
своим именем – это «вор – капи-
талист»! Развели олигархизм на 
народных природных ресурсах, 
а деньги работают на «неразви-
тие» своей родной страны. Капи-
тал уходит за границу, разыски-
вают, а как найдут - под домаш-
ний арест. Народ «всю такую» по-
литику понимает, к экстрасенсам 
ходить не надо.

Мне 60 лет, с детства работала 
и училась, чтобы работать в сель-
ском хозяйстве. Много работала, 
но своим трудом нелегким капи-

ления – должны будут каждый 
год платить по 18% той суммы, 
которая выделяется на меди-
цинское обслуживание каждого 
гражданина из региональных 
бюджетов. В 2015 году эта сум-
ма – 18,8 тысячи рублей в год, 
то есть доплачивать нужно бу-
дет по 3,4 тысячи рублей плюс 
инфляция.

Судя по данным Росстата и 
Национального института си-
стемных исследований про-
блем предпринимательства, 
доплачивать за обязательную 
медицинскую помощь придется 
примерно 42,8 миллионам рос-
сиян – из них 29,1 миллиона ра-
ботают без оформления и еще 
как минимум 13,7 миллиона 
человек не работают без ува-
жительной с точки зрения Мин-
фина причины. В таком случае 
бюджет сможет сэкономить по 
145,5 млрд рублей в год с уче-
том инфляции.

андрей ИстОмИн

Бесплатный  полис не для всех

Куда бежим, от  чего бежим...

тал не нажила. 
Сами себя прокормить не мо-

жем, а говорим о качестве меди-
цины. Здоровых людей и не бу-
дет, пока свои продукты кушать 
не будем.

Вот у нас в Нейском районе 
было 3 совхоза, 5 колхозов, мо-
локозавод, льнозавод, птицефа-
брика, строительные организа-
ции МПМК и ПМК-123 и другие 
- не было никакой безработицы. 
А сейчас что? Кто не хочет рабо-
тать — болтаются, а семейные 
едут в Москву, Питер, чтоб се-
мью обеспечить. Откуда будут 
сильные, крепкие семьи, если 
отцы дома не бывают.

Леса повырубали вкруговую. 
Но не видно массового деревян-
ного строительства у нас в райо-
не. Одни проекты! А под силу ли 
проекты простым людям с пен-
сией в размере 6 тысяч рублей… 

Люди, это я говорю так называ-
емой «элите», одумайтесь, ста-
райтесь делать разумные дела 
для своей страны. За тем вам и 
власть дана народом, а не только 
для того, чтобы о личном благо-
получии заботиться. Что после 
вас останется? Одумайтесь…

людмила васИльева,
 г. нея

4 июля, предваряя пленарное заседание Гос-
думы, Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов вы-
ступил перед журналистами. Лидер КПРФ подвел 
итоги весенней сессии Госдумы.

дем утверждать бюджет. Тогда 
была бы и законодательная 
основа для более реальной 
поддержки промышленной и 
индустриальной политики, в 
которой наша страна крайне 
нуждается».

«В весеннюю сессию прави-
тельство отчиталось в своей 
работе. Все основные пока-
затели в экономике, по сути, 
ушли в минус. можно уве-
ренно проводить внешнюю 
политику при условии, если 
активно работают финансо-
во-экономический, соци-
альный, образовательный 
и аграрный блоки. К сожа-
лению, эти четыре блока в со-
ставе правительства работают 
слабо, неэффективно. Недав-
няя инициатива правительства 
отдать почти один триллион 
рублей коммерческим банкам 
якобы для стабилизации фи-
нансово-экономической ситу-
ации на самом деле ничем не 
обоснована», - считает лидер 
КПРФ.

Он напомнил, что пять лет 
назад нескольким банкам так-
же отдали 200 млрд долларов 
в надежде, что эти деньги по-
падут в промышленность, 
строительство, транспорт и 
сельское хозяйство.

«Но все растащили и разво-
ровали. И этот триллион ру-
блей также обречен, - полага-
ет Г.А. Зюганов. - Можно было 
более грамотно распределить 
эти средства, направив их в 
реальный сектор экономики. 
На развитие транспорта, на 
социальные программы. Но 
«Единая Россия», по сути дела, 
приняла такое решение в оди-
ночестве. Она и будет нести за 
это прямую ответственность».

«Мы считаем, что в эту сес-
сию была упущена возмож-
ность принятия закона «О 
детях войны». Этот закон 
касается 12 млн человек. Для 
решения проблемы требу-
ется всего 120 млрд рублей. 
Такие деньги у страны есть, 
но «Единая Россия» отложила 
законопроект до осени. Мы 
над этим законом работали 
плотно, энергично, его под-
держали многие профсоюзы и 
субъекты Российской Федера-
ции. Это еще одна упущенная 
возможность для того, чтобы 
улучшить настроение граждан 
страны и поднять их социаль-
ное самочувствие», - полагает 
лидер КПРФ.

«Наконец-то правитель-
ство проснулось и почув-
ствовало, что система еГЭ 
гробит народное образова-
ние. Они поначалу отвергали 
наш законопроект об обра-
зовании, а теперь из него до-
стают отдельные положения 
и пытаются отремонтировать 
уже принятый закон», - отме-
тил Г.А. Зюганов.

В этой связи Геннадий Ан-
дреевич обратил внимание 
на острые вопросы снижения 
платы за студенческое обще-
житие и возвращения золо-
тых и серебряных медалей 
для выпускников школ.

«Госдума могла бы более 
содержательно работать на 
аграрной ниве, - полагает ли-
дер КПРФ. - нами был под-
готовлен ряд законов для 
обеспечения паритета цен 
и оказания реальной по-
мощи земледельцам. Наши 
комитеты по данной пробле-
матике провели целую серию 
слушаний. Тем не менее, эти 
решения не приняты».

«попытка ввести снова 
многопартийную систему 
на основе поддержки оли-
гархии, всевозможного жу-
лья и информационных про-
вокаций пробила себе дорогу 
в Государственной Думе. Вы-
боры в Госдуму «пятьдесят 
на пятьдесят» ничего не ре-
шают, они только усугубляют 
обстановку на политическом 
поприще», - считает Г.А. Зю-
ганов.

 «В целом Государственная 
Дума работала несколько эф-
фективней, чем обычно. Но 
внутренние проблемы как 
не решались, так и не ре-
шаются. Без качественного 
обновления состава пра-
вительства, без измене-
ния социально-экономиче-
ского курса, без поддержки 
наиболее талантливых, об-
разованных и грамотных, без 
внесения огромных средств 
на развитие реального секто-
ра экономики и новых техно-
логий двигаться вперед и за-
щищать свои интересы, в том 
числе и на международном 
уровне, будет крайне слож-
но», - отметил Г.А. Зюганов.

«Поэтому мы призываем 
своих коллег и оппонентов в 
ближайшие два-три месяца 
плотно поработать над теми 
проектами законов, которые 
внесла наша фракция. И в на-
чале сентября принять их в 
первоочередном порядке», - 
призвал лидер КПРФ.

В завершение лидеру рос-
сийских коммунистов был 
задан вопрос о судебном 
преследовании некоторых 
депутатов фракции КПРФ в 
Госдуме.  «По сути дела, идет 
преследование наших то-
варищей по политическим 
мотивам. Чем ближе к вы-
борам, тем чаще пытаются 
навязать коммунистам свои 
представления и лишить их 
депутатских полномочий. По-
хоже, партия власти не сде-
лала правильного вывода из 
украинской трагедии», - отве-
тил Г.А. Зюганов.

алексей БраГИн.

сти к 1990 году составляла 805 
тысяч человек. За 20 лет капи-
талистического развития насе-
ление области сократилось на 
150 тысяч человек. Цифры сопо-
ставимы с людскими потерями в 
годы Великой Отечественной во-
йны, когда наша область потеря-
ла 190 тысяч человек.

по материалам K1NEWS.RU

наболело, кричит душа...

Геннадий ЗЮГанОв: «наша главная задача –
возрождение порушенного 

                           союзного Отечества»
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Антроповское партийное отделение 
КПРФ насчитывает пять первичных пар-
тийных организаций, в которых состоит 
на учете 29 коммунистов. Наиболее мно-
гочисленная организация Антроповская 
(14 коммунистов) - секретарь А.И. Смир-
нов. Вторая по численности Просекская 
(6 коммунистов) - секретарь О.Н. Зайце-
ва. В Палкинской организации (4 комму-
ниста) - секретарь Е.Б. Клементьева. В 
Курновской и  Котельниковской органи-
зациях по три коммуниста – секретари 
А.Ф. Соломатов и И.И. Смирнов. 

Работа по росту рядов  одна из глав-
ных задач и ведется систематически. В 
нашем резерве есть и молодые люди,  
и более зрелые люди, инициативные и 

авторитетные в поселке люди. Все они 
поддерживают нашу партию на выборах, 
принимают участие в наших партийных 
мероприятиях. Многие из наших сто-
ронников имеют разовые и постоянные 
партийные поручения, являются членами 
участковых избирательных комиссий, не-
которые являются депутатами сельского 
и районного уровня от КПРФ.

Большое внимание в работе районной 
партийной организации мы уделяем па-
триотическому воспитанию молодежи и 
школьников. Глядя вперед, мы, комму-
нисты, продолжаем пропагандировать 
достижения Советской власти, ведем 
борьбу против фальсификации истории 
советского периода, не забываем ни од-
ной важной даты героического прошло-
го. В 2012 году в Антроповском районе 
широко отпраздновали 95-летие Вели-
кой Октябрьской социалистической ре-
волюции, 90-летие образования СССР, 
50-летие полета Юрия Гагарина в кос-
мос, 100-летие основания печатного ор-
гана нашей партии – газеты «Правда», в 
2013 году широко отпраздновали 95-ле-
тие Ленинского комсомола. Осенью 
прошлого года коммунистами района 
был организован курс бесед для стар-
шеклассников Антроповской, Палкин-
ской и Просекской школ района к юби-

За истекшие два года в Поназы-
ревском районе численность насе-
ления сократилась более чем на 2%. 
По состоянию на 01.01.2014 коли-
чество избирателей 6110 человек, 
убыло 265 человек. Промышлен-
ных предприятий не прибавилось, 
транспортное подразделение оста-
ется одно – дорожный участок, сель-
хозорганизации сокращаются.

Основные задачи, стоящие перед 
райкомом и местным отделением: 
рост рядов партии, уплата членских 
взносов, участие в протестных акци-
ях, развитие депутатской вертикали.

Организационно-партийная ра-
бота по этим направлениям нахо-
дилась под пристальным внимани-
ем районного комитета. В состав 
Поназыревского райкома входили 
все секретари первичных отделе-
ний (Ю.Е. Тарасов, И.А. Черепов, и 
А.И. Тчанникова и заместитель се-
кретаря райкома В.И. Прохорова), 
имеющие большой опыт партийной 
работы.

Численный состав районного от-
деления за отчетный период увели-
чился с 26 до 30 коммунистов. Сей-
час средний возраст коммунистов 
56 лет. Самый старший Л.И. Шум-
ский, ему 84 года, партстаж 48 лет. 
Самый молодой коммунист А.В.  Пе-
трова, ей исполнилось 24 года, при-
нята в партию в декабре 2013 г.

Среди принятых в члены КПРФ 
трое работники торгового обслужи-
вания населения, из них одна пред-
приниматель – Туманова Юлия (25 
лет), учитель физкультуры – Боль-
шакова Галина. По годам прием со-
ставил: 2012 (6 месяцев) – 4 челове-
ка, 2013 – 3 человека, нынче (в фев-
рале) – 1, их возраст от 20 до 60 лет.

Прием в партию за прошедшие 
два года производился в первич-
ном отделении поселка Поназыре-
во. По итогам 2012 года районное 
отделение по росту рядов партии 
заняло 1-е место в соревновании 
среди местных отделений Костром-
ской области. По распространению 
газет «Правда» - 12-е место, а «Что 
делать» - 15-е. Больше всех газету 
«Что делать» распространяют ком-
мунисты Старовойтова, Мордавчен-
ко и Прохорова. Есть возможность 
поправить положение в районе.

В представительных органах рай-
она работает четыре коммуниста: 
по два в районном Собрании и го-
родском Совете депутатов. В обо-
их созданы фракции КПРФ, кото-
рые возглавляют Матанцев И.А. и 
Старовойтова Л.П. На партсобрании 
первичного отделения городского 
поселения отчитывались руководи-
тели фракции. Работа их признана 
удовлетворительной.

Комитетом партии района налаже-
на тесная связь с нашими депутата-

сберечь правду 
о советской истории

для молодежи
лею ленинского комсомола.

У нас сложились деловые отношения 
с Антроповской районной библиотекой 
им. М.С. Малинина. Второй год подряд 
на базе библиотеки проходит меропри-
ятие с представителями различных на-
родностей, проживающих в Антропов-
ском районе и п. Антропово, в канун оче-
редной годовщины образования СССР и 
Нового года. Мероприятие, на которое 
мы пригласили наших сторонников, ру-
ководителей районных служб, прошло 
в теплой дружеской обстановке. Гости 
рассказали свои истории, как они попали 
в Антропово, читали стихи собственного 
сочинения. 

Коммунисты приняли активное участие 
в подготовке и про-
ведении мероприя-
тия, посвященного 
памяти нашего зем-
ляка, кавалера Орде-
нов Славы – Н.Н. На-
зарова. В этом году 
исполняется 105 лет 
нашему земляку А.М. 
Сахаровскому, в де-
кабре 2014 – 105 лет 
герою Советского 
Союза генералу ар-
мии М.С. Малинину. 
Думаем, что и эти 
юбилеи мы отметим 
совместно.

Партийная орга-
низация это, прежде 
всего, люди, актив-

ные и ответственные коммунисты, хо-
чется особо поблагодарить за работу 
следующих товарищей: А.В. Уткина, Я.И. 
Кубасова, Т.М. Григорьеву, Е.Б. Клемен-
тьеву, Н.П. Виноградову, О.Н. Зайцеву, 
А.И. Смирнова, В.И. Смирнову, В.Е. Ва-
раксина, А.А. Лебедеву, Т.В. Смирнову.

Следует отметить, что, несмотря на 
общую апатию в обществе, коммунистам 
все-таки люди верят. К нам обращаются 
за поддержкой в решении проблемных 
вопросов. Пусть не всегда получается 
добиться желаемого результата, но веру 
в справедливость люди связывают имен-
но с КПРФ. Нам, в свою очередь, волную-
щие жителей района вопросы надо под-
нимать смелее, обращаться к депутатам 
всех уровней за поддержкой в решении.

Трудно сегодня простым людям бо-
роться за свои права, но верить в свои 
силы нужно, искать своих единомышлен-
ников и бороться сообща, всем вместе. 
Тогда обязательно будет и результат. 
Приближаются выборы 2015 года, к рабо-
те будем привлекать и наших сторонни-
ков из инициативной, грамотной, смелой 
молодежи, при нашей поддержке выдви-
гать и продвигать их во все уровни власти.

татьяна смИрнОва, 
секретарь антроповского 

отделения КпрФ

рОст  ряДОв – 
Признак  усПешной  раБоты

ми на региональном и федеральном 
уровне: организация встреч с изби-
рателями, прием граждан, заявления 
для запросов в соответствующие ис-
полнительные и контрольные органы 
(по тарифам на ЖКУ, защите прав 
граждан). Хотелось  бы видеть более 
эффективной работу юридической 
службы КПРФ при обкоме.

Часто обращаемся к депутату Гос-
думы Пономареву А.А. и депутату 
областной Думы Перегудину А.С. 
Помогают и другие депутаты, напри-
мер, Ломагин В.Н. принял заявление 
от секретаря РК по поводу памятника 
В.И. Ленину, который установлен на 
площади райцентра и не находится в 
собственности исполнительной вла-
сти, что не исключает безответствен-
ность в обеспечении его сохранно-
сти. 

Массовые мероприятия и протест-
ные действия комитет организует 
ежегодно: митинги 1 мая и 7 ноября, 
пикеты по планам обкома против ро-
ста цен и тарифов, за отставку прави-
тельства со сбором подписей, в под-
держку «детей войны» и т.д.

Резолюции и обращения в различ-
ные органы исполнительной и зако-
нодательной властей готовим сами 
или используем часть проектов от 
областного штаба протестных дей-
ствий. Свой штаб действует посто-
янно и оценивается положительно, 
даем свои предложения в областной 
комитет.

Проводимая работа оказывает по-
ложительное влияние на взаимодей-
ствие с органами местного само-
управления на районном и поселен-
ческом уровнях. С нами – партийцами 
– считаются, посещают руководители 
или представители местных органов 
власти наши массовые акции. Уча-
ствуют в мероприятиях, организован-
ных РК КПРФ, общественные орга-
низации: районный совет ветеранов, 
подразделения отделов культуры и 
образования, в том числе музея и би-
блиотек.

Самые активные из коммунистов 
Поназыревского отделения партии: 
В.И. Прохорова, В.А. Кропотова, Г.А. 
Кадников, Л.И. Шумский, Ю.Е. Тара-
сов, Ю.С. Трефилов. Наиболее про-
фессионально руководит первичным 
отделением КПРФ секретарь ячейки 
в Горлове, где пять коммунистов, Че-
репов Игорь Анатольевич, директор 
МУП «Коммунальник», в городском 
поселении пос. Поназырево.

В ходе отчетов в первичках комму-
нисты критически отнеслись к пас-
сивности некоторых членов партии 
в массовых акциях,  высказали ряд 
предложений в адрес областного 
комитета партии.

вадим пОпОв, 
секретарь поназыревского 

отделения КпрФ

партИйная   переКлИЧКа
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Наконец-то заявило о себе Общественное 
российское телевидение. Дело благое. На 
днях довелось наблюдать за дискуссией о 
формах борьбы с алкоголизмом. То и дело 
всплывала тема повышения – очередно-
го! – цен на спиртные напитки. Инициатива 
исходила от правителей. Будет ли пользы? 
Или дело ограничится еще одним способом 
опустошения семейных кошельков, и без 
того тощих? Сравнивать эту меру с «миро-
вым опытом» считаю некорректным, по-
скольку доходы граждан и уровень жизни у 
россиян в разы ниже, чем в странах Европы. 
По последним сообщениям, в России чис-
ло граждан с доходами ниже прожиточного 
минимума в 2013 году составляло 15,9 млн. 
человек! Это 11,1%. И вот – еще один способ 
расширить круг бедноты  в дополнение к по-
вышению цен, и тарифов на услуги ЖКХ, к 
обесцениванию рубля и т.д. Но это – к слову.

А суть впечатлений от дискуссии (с участи-
ем видных ученых) – уж очень много звучало 
речей пустопорожних. Люди словно забыли 
о конкретном опыте, накопленном при со-
ветской власти. Сошлюсь на опыт завода 
«Мотордеталь».

Людей, страдающих алкоголизмом или 
склонностью к неумеренному употреблению 
спиртного, и тогда было немало. В центре 
всей работы с ними ставили воспитание. 
Начиналось оно в бригадах. Ну, кто потер-
пит, чтобы пьяный слесарь мешал другим, 
«путался под ногами»? Их, как правило, тихо-
мирно отправляли домой. Иди, протрезвись.

Мастер реагировал по-своему. Он отвечал 
за технику безопасности лично и в случае 
травмы (что с пьяными и случалось) нес от-
ветственность  вплоть до уголовной. Писал 
служебную записку начальнику цеха. А тот 
по итогам месяца может лишить нарушите-
ля премиальных выплат  полностью или ча-
стично. При чем же тут удорожание цены на 
спиртное для всех граждан, а их миллионы! 
В чем они провинились перед правителями 
России? Или решение столь важное прини-
мают как в басне Крылова: «Ты виноват уж 
тем, что хочется мне кушать»?

либеральный миф №1 - 
КПРФ как партия левых сил 

устарела. Это мнение выска-
зывалось на протяжении всех 
1990-х и 2000-х гг. Все это время 
либералам казалось, что комму-
нистическая идея потеряла свою 
привлекательность, что Компар-
тия вот-вот уйдет в политическое 
небытие, придумывались взамен 
одна как бы левая партия за дру-
гой - от блока Ивана Рыбкина до 
современной «Справедливой 
России», но КПРФ продолжала 
уверенно входить во все составы 
Государственной Думы, прочно 
удерживая вторую позицию в це-
лом по России.

Дело в том, что идея социаль-
ной справедливости — это есте-
ственное человеческое стрем-
ление. Для нормальных людей 
естественным является непри-
ятие явной несправедливости, 

БОрьБа За треЗвОсть – 
смелее используйте советский опыт!

«Злостных», трудно исправимых наруши-
телей дисциплины администрация переда-
вала в профком. И там его обсуждали уже 
коллегиально. С пристрастием выясняя 
причины пьянства. В том числе семейные, 
иные. Ввели в практику – отдельным вино-
вникам объявляли «выговор с опубликова-
нием в заводской многотиражке». Решение 
исполнялось и тоже оказалось действен-

ным. Можно добавить и многое другое – 
именно из области воспитания.

Еще не все забыли о существовании Об-
щества борьбы за трезвость, на «Моторде-
тали» действовала своя первичная органи-
зация. Брали и личное шефство над лица-
ми, склонными к неумеренному пьянству.

Хочу коротко напомнить о новшестве, 
которое внедрили и использовали на за-
воде. Речь  о наркологическом отделении, 

входившем в систему Облздравотдела. 
Отделению выделили весь второй этаж 
бытовок в механическом корпусе. Власти 
укомплектовали его персоналом: врач, не-
сколько медсестер и техничка. Здесь уста-
новили единственную стальную дверь, так 
отделение изолировали от внешнего мира. 
Больной не мог спокойно уйти и приобре-
сти спиртное.

А секрет вот в чем. Лечение медикамен-
тами, психотерапия сочетались с трудо-
терапией. Как? А все лечившиеся привле-
кались к труду. Одни – по специальности, 
другие – на станках-полуавтоматах, где не 
требовалось обучения, по механо-обра-
ботке деталей (обычно – чугунных отливок 
гильз цилиндров). Так для администрации 
решалась проблема дефицита кадров по 
отдельным профессиям.

Отделение открыли в 1986 году, и дей-
ствовало вплоть до 90-х. На излечении на-
ходилось 110 костромичей и жителей об-
ласти. Направляли сюда по письменным 
просьбам членов семей, для которых муж 
или отец-пьяница стали невыносимой об-
узой в материальном и воспитательном 
смыслах. Направление писали местные 
власти. Трехмесячный срок лечения могли 
продлить при необходимости. К примеру, 
в 1987 году было пролечено 386 человек 
(только мужчин).

Опыт лечения алкоголизма на базе пред-
приятия оправдался. Хотя имели место ис-
ключения. Злостных нарушителей, не по-
желавших лечиться, выписывали досрочно. 
Их обычно «долечивали» в ЛТП  принуди-
тельно.

Больные не просто трудились, приноси-
ли пользу при соблюдении строгой дис-
циплины. Они зарабатывали деньги и не-
малые. 40% их зарплаты использовали на 
оплату расходов по лечению, в том числе 
на культпоходы  в кино, в музеи Костромы. 
А 60% зачисляли на спецсчет и выдавали 
по окончании курса лечения в присутствии 
жены или близкого родственника, о чем их 
извещали заранее.

Прошу считать меня еще одним участ-
ником дискуссии о мерах борьбы с алко-
голизмом. Твердо высказываюсь против 
резкого повышения цен на спиртное, как, 
впрочем, и на все остальное. Кроме умно-
жения числа бедных, это ведет к массовому 
самогоноварению, приготовлению браги, 
что вредит здоровью больше. А о торговле 
фальшивым спиртным  лучше умолчать. 
Примеры отравлений всем известны.

Так что главный секрет успеха в борьбе с 
алкоголизмом и безработицей, можно ска-
зать, лежит на поверхности. Это – возврат 
от олигархичсекой, финансовой диктатуры  
к народовластию.

павел БеДОв,
 бывший активист 

Общества борьбы за трезвость 
на заводе «мотордеталь»

когда одни проматывают милли-
оны, катаясь на яхтах, а другие 
считают каждую копейку, чтобы 
прокормить своих детей. Соот-
ветственно, и устареть партия, 
выступающая против вопиюще-
го неравенства в условиях капи-
тализма, никак не может. 

Тем более что сама Компартия 
России сейчас старается искать 
новые подходы. Коммунисты не 
хотят отстать от времени, выгля-
деть слишком консервативными, 
особенно в глазах молодых лю-
дей. В конце концов, левые идеи 
всегда и везде привлекали в наи-
большей степени именно моло-
дежь. Современным юношам и 
девушкам рыночный капитализм 
уже не кажется единственно воз-
можным укладом жизни, даю-
щим им гарантированные пер-
спективы на будущее.

либеральный миф №2 - 
КПРФ обречена быть вечно 

второй партией. Очень стран-
ный прогноз, если вспомнить, 
что во второй половине 1990-х 
КПРФ регулярно выигрывала 
парламентские выборы. Сейчас 
тоже все непредсказуемо. Никто 
не знает, куда и как качнется ма-
ятник, если нефтяная подушка 
безопасности перестанет быть 
безразмерной. Да и внешнепо-
литический фактор, связанный 
с давлением НАТО, все сильнее 
дает о себе знать. Инспири-
рованный Западом майдан на 
Украине со всей очевидностью 
продемонстрировал и обще-
ству, и элите в России, что наде-
яться на правящую партию, в ко-
торой очень много чиновников и 
просто людей, ищущих карьер-
ного роста, в случае серьезно-
го кризиса сложно. Опираться 
в кризисные времена нужно на 
политические силы, имеющие 
серьезный идейный патриоти-
ческий стержень, который у ком-
мунистов был всегда.

либеральный миф №3 -  
КПРФ отошла от марксиз-

ма-ленинизма. Появился этот 
миф от незнания марксизма-ле-
нинизма, который, как извест-
но, не догма, а руководство к 
действию. Нет и не может быть 
незыблемых постулатов, при-
годных всегда и на все случаи 
жизни. Это не значит, что КПРФ 
когда-либо откажется от социа-
листической идеи, от принципов 
социальной справедливости, 
народовластия, патриотизма и 
пролетарского интернациона-

лизма, но всегда с учетом со-
временных реалий. В.И. Ленин 
был категорически против меха-
нического перенесения оценок 
и восприятия происходящего в 
одной стране на другую и в од-
ной и той же, но в разные эпохи, 
что сейчас нередко происходит.

Меняются не подходы, а сама 
ситуация. К примеру, если в 
начале XX века наиболее угне-
тенными были трудящиеся на-
циональных окраин, то сейчас 
в трудном положении оказался 
русский народ, более других по-
страдавший от развала СССР и 
шоковых либеральных реформ. 
25 миллионов русских в одно-
часье оказались за предела-
ми своей Родины. Разумеется, 
КПРФ не может это не учитывать 
и поэтому теперь, отстаивая ин-
тернациональные идеалы друж-
бы народов, ставит вопрос пре-
жде всего о положении русского 
народа.

Мифы о коммунистах
Верность традициям

Коммунисты уже много раз в 
истории доказывали, что уме-
ют быстро учиться на ошибках и 
выходить из самых сложных по-
ложений и ситуаций. В России 
социалистические идеи, которые 
отстаивает КПРФ, будут всегда 
популярны. И выражать их будет 
именно Коммунистическая пар-
тия, а не какая-то другая. Ибо 
для нашей страны, да и для всего 
мира, Компартия такой же бренд, 
как Кремль, Большой театр и кос-
мические корабли. И традиции у 
нее, великие и славные, идут со 
времен первых советских нарко-
мов, совершивших невиданный 
в истории рывок в период пред-
военной индустриализации, а 
также большевиков Великой От-
ечественной, первыми подни-
мавшихся в атаку. И КПРФ стре-
мится их продолжать несмотря 
ни на какие мифы и наветы.

александр евДОКИмОв

В последние годы все совершенствуются пропа-
гандистские уловки. В частности, либералы пова-
дились учить коммунистов быть... коммунистами и 
продолжают усердно внедрять в общественное со-
знание мифы о КПРФ. 
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«Детям войны» – дань памяти и уважения

Были черными березы долгие года,
Были выплаканы слезы вдовьи навсегда.
Вот опять пронзает лето солнечная нить, 
только не забыть бы это, лишь бы не забыть…

Эта память верьте, люди,
Всей земле нужна.

Если мы войну забудем,
Вновь придет война.

Эта память верьте, люди,
Всей земле нужна.

ПодПишись у Почтальона!

Оформить подписку у почтальона 
или в почтовом отделении можно 

в любое время  и на любой период.

52134
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Индекс  издания

третьего июля в Чухломе со-
стоялось торжественное откры-
тие памятника, посвященного 
«детям войны». 

Уже установлены памятные 
знаки в Галиче, Нерехте и Шарье, 
но памятник «детям войны» в Чух-
ломе – первый в нашей области.

На праздник, а по-другому это собы-
тие назвать никак нельзя, собрались 
люди разных поколений: ветераны и мо-
лодёжь. И что особенно приятно, было 
много детей, для которых неизвестно, 
что такое война.

Все выступавшие на митинге особо 
подчеркнули значимость этого истори-
ческого момента, который с особым не-
терпением ждали все горожане. И вот 
он наступил. Честь перерезать ленточку 
на покрывале монумента была предо-
ставлена главе муниципального района 
Андрею Знаменскому, главе городского 
поселения Вадиму Васильеву и предсе-

дателю районного совета обществен-
ной организации «Дети войны» Галине 
Большаковой.

Идея его создания принадлежит об-
щественной организации «Дети войны», 
которая в Чухломском районе объеди-
няет 582 ветерана. Хотя, как подчеркну-
ла председатель этой организации Га-
лина Большакова, на чухломской земле 
проживают около двух тысяч человек из 
поколения «детей войны».

Строгая, торжественная музыка, вах-
та памяти школьников у мемориала 
павшим воинам и большое количество 
собравшихся подчеркнули важность 

момента. Притихли дети и взрослые, 
когда голубое покрывало соскользнуло 
с монумента и на миг показалось, что 
взмыли в небо журавли, провожаемые 
взмахом руки ребёнка, чьё детство, а 
подчас и жизнь, зачеркнула Великая От-
ечественная война.

Глава муниципального района Андрей 
Знаменский подчеркнул, что это дань 
памяти и уважения ныне живущим детям 
войны и всем тем, кто не дожил до этого 
светлого дня.

Почётный гражданин Чухломского 
района, ветеран Великой Отечествен-
ной войны Михаил Грачёв с волнением 
рассказал о том, как он вместе с одно-
полчанами освобождал в 1944 году ла-
герь смерти Майданек.

- Забыть это нельзя. Когда мы ворва-
лись на территорию концлагеря, увиде-
ли длинные, широкие рвы, заполненные 
трупами как взрослых, так и детей. Пом-
ню, две совсем юные девушки перед 
смертью в газовой 
камере так крепко 
взялись за руки, 
что их не смогла 
разлучить даже 
смерть, и лежали 
они рядышком в 
траншее. Я подо-
шел и говорю: «Де-
вушки, простите 
нас, что так долго 
шли и не успели 
освободить вас!». 
Так и захоронили 
их вместе.

Следом к микрофону подошёл труже-
ник тыла Георгий Иванов:

- Самые добрые слова хочется сказать 
тем, кто подал идею и поддержал соз-
дание памятника. Активисты побывали 
везде, в каждом доме, и люди откликну-
лись на благое дело. И года не прошло 
как памятник уже готов.

Мне трудно вспоминать те далёкие 
годы. В 13 лет я стал работать учени-
ком токаря в МТМ. Мы, дети, понимали, 
что надо помогать стране, и работали на 
оборону, - сказал Георгий Васильевич.

Руководитель региональной органи-
зации «Дети войны» Владимир Бутылкин 
с волнением обратился к поколению, 

молодым — первейшая задача «детей 
войны».

- Мы последнее поколение того ужас-
ного времени. Нас в стране около 13 
миллионов и каждый год  строителей 
великой державы становится меньше 
на 700-800 тысяч. Сейчас в мире снова 
неспокойно.  Могли ли мы подумать, что 
«натовский сапог» вплотную приблизит-
ся к нашей границе, а на Украине будут 
убивать мирное население, в том числе 
и детей. Хочу, чтобы наши дети никогда 
не слышали свиста бомб и не погибали 
от пуль и снарядов.

Сегодняшнее открытие памятника по-
казало, сколько у нас живёт неравно-
душных людей, готовых пожертвовать 
деньги на благое дело. И город, и село 
приняли самое активное участие в сбо-
ре средств, спасибо всем!

От имени детей войны Обращение к 
молодому поколению зачитала и пере-
дала Дарине Обширной ветеран Лидия 
Николаевна Семёнова.  А следом состо-
ялось награждение Благодарственными 
письмами самых активных участников 
создания памятника и тех, кто собирал 
средства на его установку.

В заключение Валентина Козлова под-
вела итог важного для чухломичей со-
бытия и, как член бюро Обкома партии 
КПРФ, вручила Галине Большаковой 
Благодарственное письмо и памятный 
подарок. Затем началось торжествен-
ное возложение цветов к новому памят-
нику, в котором приняли участие все 
собравшиеся у мемориала павшим во-
инам.
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оставившему заметный след на зем-
ле, поколению, которое своим трудом 
создавало богатства нашей Родины, 
которое восстановило страну после тя-
желейшей войны. Им, убелённым се-

динами, он высказал 
особые слова благо-
дарности от послево-
енных поколений.

«Дети войны» – это 
отцы и матери, де-
душки и бабушки, а 
иногда прабабушки 
наших современни-
ков. Галина Больша-
кова в своём обраще-
нии подчеркнула, что 
сегодня – большой 
общий праздник, это 
день великой памяти. 
И передать эту память 


